

# El Gobierno aprueba hoy su primer paquete de estímulos al crecimiento

**LA NUEVA HOJA DE RUTA DE MARIANO RAJOY/** Los ministros analizarán hoy el primer decreto ley con incentivos a la contratación, bonificaciones sociales para jóvenes y algunas medidas fiscales.

**Calixto Rivero.** Madrid  
 El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, presentó el miércoles la primera hornada de medidas de estímulo al crecimiento de la legislatura. Después de los recortes, las subidas de impuestos para enderezar el déficit público y de las reformas para remendar los pilares del Estado del Bienestar que se han estudiado cada viernes en La Moncloa, hoy el Consejo de Ministros aprobará el primer paquete de estímulos al crecimiento. Se estudiará un Real Decreto-Ley con los nuevos tipos de contratación, las bonificaciones fiscales y algunos incentivos fiscales, sólo aquellos que se puedan aprobar en un decreto de forma urgente y que no provoquen de golpe un coste inasumible para las cuentas públicas.

El primer plan de choque podría incluir, según fuentes gubernamentales, la tributación reducida a las sociedades de nueva creación durante los dos primeros ejercicios. Las pymes pagarán un 15% los dos primeros ejercicios con resultados positivos. También se podrían incluir otros incentivos fiscales como los que recibirán los inversores que opten por el *capital semilla* o los *business angel*. También el fomento del autoempleo en el régimen de autónomos o la exención completa en el IRPF de las prestaciones de paro que se cobren en un pago único con el objetivo de abrir un negocio. Sin embargo, hasta última hora el Gobierno estuvo analizando ayer qué medidas se aprobarán de manera urgente y cuáles tendrán que esperar a la Ley de Emprendedores que se analizará previsiblemente en el Consejo de Ministros de la semana que viene.

Pero no sólo se pondrán en marcha las medidas que atañen al departamento que dirige Cristóbal Montoro, que está estudiando si tendrá que compensar con nuevos recortes del gasto las desgravaciones tributarias anunciadas por el presidente. Desde el Gobierno apuntan que este aspecto no se ha dejado en el aire y que el Gobierno no va a sacrificar en ningún momento el objetivo de estabilidad presupuestaria que exige Bruselas. Pero creen que

cuentan con dos colchones: que España podría reducir el coste de los intereses de la deuda previsto gracias a la relajación de la prima de riesgo y que Bruselas presentará formalmente el próximo 5 de marzo una relajación de los objetivos de estabilidad presupuestaria.

La vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría también tiene intención de anunciar hoy las bonificaciones a la cotización a la Seguridad Social, a las que podrán acogerse las pymes desde su publicación en el BOE. Rajoy anunció una tarifa plana de 50 euros en la cotización a la Seguridad So-

cial para menores de 30 años durante seis meses y las reducción de las cuotas para las empresas que contraten a jóvenes hasta que el paro baje del 15%.

El apartado de contratación que ha tutelado Fátima Báñez también podría salir hoy a la luz. Destacan un con-

trato "primer empleo joven" temporal de seis meses para jóvenes parados, con incentivos a la transformación en indefinido e incentivos al contrato en prácticas para el primer empleo. Hoy también podría aprobarse un plan contra el hambre y la nueva Ley de Rehabilitación.



El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ayer, junto con la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría.

## Rajoy: "Hay vida después de la crisis"

**C. Rivero.** Madrid  
 En la segunda jornada del Debate del Estado de la Nación, el presidente del Gobierno se enfrentó a otra oleada de críticas de las que salió prácticamente indemne. Los grupos minoritarios de la Cámara Baja cuestionaron al unísono las medidas anticrisis del último año y volvieron a echarle en cara la corrupción. Rajoy, avalado por una victoria categórica en su batalla dialéctica con Pérez Rubalcaba, quiso combinar el optimismo con la prudencia: "Sí hay vida después de la crisis y estamos trabajando para que la haya con la mayor celeridad posible", remarcó.

El presidente reconoció, no obstante, que los avances

hacia la recuperación aún no se han notado en la economía real: "Si la sociedad española fue capaz de crear en un determinado momento de nuestra historia reciente 5 millones de puestos de trabajo, tengo la total y absoluta convicción de que eso me permite decir que sí hay vida después de la crisis". "Hay algunos datos positivos que todavía no llegan a la gente, y eso sin duda es uno de los temas que más atormenta al presidente del Gobierno. Pero sí hay cosas que son prelu-

**"Quedan tres años para acabar la legislatura. Este partido cumplirá su programa electoral"**

dio de que la situación va a mejor en el futuro", enfatizó.

### El rumbo del presidente

El PP se mostró ayer muy satisfecho con el resultado del primer Debate del Estado de la Nación. Fuentes cercanas al presidente recordaron que Rajoy se crece en los momentos difíciles (ya le pasó en el Congreso de Valencia cuando estaba más cuestionado por los barones de su partido) y que su discurso ha conectado de nuevo con gran parte de los diez millones de personas que confían en los populares en las últimas elecciones generales, que ante casos como el de Bárcenas esperan que no cese el impulso reformista del Gobierno y que se empiecen a poner

efectivamente sobre la mesa las promesas electorales que se aparcaron por las dificultades para reducir el déficit público.

Rajoy terminó el debate señalando que encabeza un Ejecutivo fuerte, que no va a desmayarse y que, al final de la legislatura, habrá cumplido su programa electoral. "Quedan aún más de tres años para el término de la legislatura, este partido cumplirá su programa electoral porque a nadie se le puede exigir que en un solo año cumpla su programa electoral. Pueden ustedes estar tranquilos porque hay unos objetivos muy claros, hay un rumbo y hay una voluntad de mantener ese rumbo", concluyó Rajoy entre aplausos de su bancada.

## La evolución de las bonificaciones a la contratación temporal

El nuevo incentivo a la contratación a tiempo parcial que pondrá hoy en marcha el Ejecutivo es sustancialmente diferente al que aprobó el PSOE en uno de sus últimos decretos anticrisis antes de dejar La Moncloa. Aunque el plan que anunció ayer Rajoy recuerda mucho al Real Decreto-ley 1/2011 de 11 de febrero de Zapatero, que también bonificaba un contrato de trabajo a tiempo parcial para menores de 30 años, lo cierto es que el Gobierno ha incluido algunas novedades para garantizar que lo más parecido a los *minijobs* en España ofrezcan salidas profesionales reales a los jóvenes que quieren saltar al mercado laboral. Una de las novedades del contrato temporal juvenil de Báñez es que "se incentiva la contratación a tiempo parcial a menores de 30 años sin experiencia laboral previa, que provengan de sectores donde no haya demanda de empleo o que se encuentren desempleados desde hace más de seis meses, siempre que compatibilicen el empleo con formación acreditable o procedente de una convocatoria de los servicios públicos de empleo, así como cualquier tipo de formación en idiomas o tecnologías de la información y la comunicación". En el contrato del PSOE la formación no era imprescindible y sólo se podrían beneficiar aquellos ciudadanos que llevaran inscritos en las oficinas del antiguo Inem al menos doce meses en los dieciocho meses anteriores a la contratación. Las bonificaciones de los dos formatos de contratos parciales sí que son similares: las empresas tendrán derecho, durante los doce meses siguientes a la contratación, a una reducción del 100% en todas las cuotas empresariales a la Seguridad Social, si el contrato se realiza por empresas cuya plantilla sea inferior a 250 personas, o del 75%, en el supuesto de que la empresa contratante tenga una plantilla igual o superior a esa cifra. La única diferencia es que las bonificaciones antes tenían una limitación temporal y ahora se extenderán *sine die* hasta que el desempleo baje del 15%, una cota que según organismos como el Fondo Monetario no se alcanzará en los próximos años. El FMI cree que el paro no bajará del 20% ni en 2017.